

Communiqué de presse

Exercice 2023

PK Rück – Une communauté forte avec des valeurs solides

Vaduz/Zurich, le 25 mars 2024

Pendant l'exercice 2023, PK Rück a dû faire face à divers défis. Les conditions-cadres déterminantes pour PK Rück ont manifesté des caractéristiques et des changements nets. On peut notamment citer encore une forte hausse des nouveaux cas enregistrés de personnes en incapacité de travail, ce qui a influencé le provisionnement et la solvabilité de la société. En parallèle, les placements affichent de solides rendements pour l'exercice sous revue. Le rendement des placements a en effet atteint 3,6 %, ce qui a influencé très positivement le bénéfice annuel de CHF 5,5 millions.

Le nombre d'assurés a légèrement baissé au cours de l'exercice (– 2000) et il est passé à 268 000. Les recettes de primes de PK Rück s'élevaient pour l'année écoulée à CHF 158,7 millions. Ce résultat correspond à un recul de 6,1 % par rapport à l'année précédente, alors que les primes périodiques sont restées stables. En termes de stratégie, PK Rück maintient le cap et investit dans la capacité d'innovation et la numérisation de la société.

Résultat exceptionnel des placements

L'aspiration marquée de PK Rück à la sécurité se traduit par une stratégie d'investissement durable et peu risquée, qui a déjà fait ses preuves durant les turbulences de l'exercice 2022 et qui s'est traduite par une performance exceptionnelle en 2023, surtout au cours des deux derniers mois. Les placements de capitaux de PK Rück s'élevaient en fin d'année à CHF 586,3 millions (année précédente: CHF 557,2 millions). Avec une performance de 3,6 %, leur évolution a été particulièrement bonne. Outre le rendement absolu des placements, le résultat des placements par rapport à l'indice (de référence) a lui aussi été positif. En fin d'année, 74 % des placements de capitaux étaient réalisés en obligations ou en papiers-valeurs à taux fixe (exercice précédent: 71 %). La part de placements monétaires a de nouveau diminué et ne représentait plus que 3 % fin 2023 (année précédente: 8 %). Les placements immobiliers ont légèrement reculé et atteignent 9 % (année précédente: 10 %). Les parts des placements alternatifs (5 %) et des actions (6 %) sont restées stables par rapport à l'année précédente. La part des hypothèques, nouvelle catégorie de placements, était de 3 % en fin d'exercice. Les placements de capitaux de PK Rück sont investis dans le but de maintenir les fluctuations aussi faibles que possible et de générer des revenus stables. PK Rück dispose toujours d'un bilan résistant avec des fonds propres suffisants, des provisions de fluctuation solides, une excellente solvabilité (151 %) et 0 % de capital étranger.

Chiffres clés en CHF	2023	2022	Variation
Primes brutes émises	158 717 240	169 081 174	– 6,1 %
Primes de réassurance cédées	– 2 496 079	– 3 992 524	– 37,5 %
Frais d'administration	– 18 999 203	– 16 681 372	+ 13,9 %
Placements de capitaux	586 315 372	557 157 913	+ 5,2 %
Provisions actuarielles	505 546 060	498 096 436	+ 1,5 %
Capital propre	115 573 963	82 145 173	+ 40,7 %
Solvabilité selon Solvency	151 %	198 %	– 23,7 %
Résultat annuel	5 528 790	– 5 482 400	+ 200,8 %
Nombre d'assurés	268 000	270 000	– 0,7 %

Perspectives: poursuite de la stratégie durable

Durant l'exercice sous revue, le montant des primes brutes encaissées a atteint CHF 158,7 millions (année précédente: CHF 169,1 millions). Les besoins des clients clés et des propriétaires montrent que les couvertures de risques pouvant être choisies de manière flexible sont très demandées. Dans le cadre de la nouvelle génération de produits, il faut s'attendre à une nouvelle baisse de la part des primes de risque et, par conséquent, des risques assurés. En raison du renversement de tendance dans la réalisation des risques d'invalidité, l'évaluation de la probabilité de survenance du risque d'invalidité est toutefois nettement plus élevée dans l'ensemble, ce qui se traduira en revanche par des primes plus élevées dans les contrats futurs. Une part croissante des risques restera auprès des institutions de prévoyance, et l'accent est mis sur la gestion des risques d'invalidité et de décès couverts en commun. Il y a donc toujours un grand intérêt à les gérer de manière coopérative et compétente, ce dont PK Rück profite depuis sa fondation. Concernant la mise en œuvre de la stratégie adaptée, les frais d'administration avaient tout d'abord été réduits en 2022, pour ensuite adapter l'organisation aux évolutions de l'environnement à partir de 2023. Au cours de l'exercice sous revue, PK Rück a investi dans les ressources nécessaires afin de pouvoir réagir aux défis des années à venir. PK Rück a enregistré une fluctuation de 3,2 %, soit le niveau le plus bas de son histoire et, en même temps, de nombreux collaborateurs ont pu évoluer.

Personne de contact et informations complémentaires

Anja Zürcher
Responsable Business Transformation et Communication
T + 41 44 510 25 65
anja.zuercher@pkruECK.com

Le rapport annuel 2023 peut être téléchargé à l'adresse [geschaeftsbericht.pkruECK.com](https://www.pkruECK.com/geschaeftsbericht).

A propos de PK Rück

Nous soutenons les institutions de prévoyance en leur proposant des solutions d'assurance adaptées à leurs besoins et bien pensées pour couvrir les risques d'invalidité et de décès dans le cadre du 2^e pilier. Les clients et les partenaires bénéficient de notre vaste expertise dans l'évaluation des risques, leur atténuation par la prévention et la réinsertion, ainsi que dans la compréhension de leurs effets grâce à des évaluations et des benchmarks. Ainsi, nous nous engageons pour une gestion efficace des cas de prestations et limitons activement le nombre de cas d'invalidité, pour le bien de nos clients, des assurés individuels et de la société dans son ensemble. PK Rück a été fondée fin 2004 et compte aujourd'hui 268 000 assurés.